



## MEXICO SA

*Confianza, base del crecimiento //*

*Ruiz Massieu: sangre en la boca*

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

**E**L NUEVO GOBIERNO se inicia con un alto nivel de aprobación, mayor al registrado en el comienzo de sexenios previos, y los 30 millones de votos obtenidos por el ahora presidente López Obrador dan puntual cuenta de ello. De hecho, el resultado electoral de julio pasado llevó el índice de confianza del consumidor a niveles históricos, aunque hubo movimientos a lo largo del periodo de transición.

**SOBRE EL PARTICULAR**, el Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tec de Monterrey, campus estado de México, analiza el panorama, y de su lectura se toman los siguientes pasajes. Va, pues.

**LUEGO DE LAS** pasadas elecciones presidenciales en nuestro país, los niveles de confianza de los consumidores, del gremio empresarial e incluso el sector externo, comenzaron a mostrar un crecimiento importante. Los más optimistas fueron los consumidores, cuyo indicador de confianza llegó a incrementarse alrededor de 18 por ciento al concluir septiembre. Los empresarios también exhibieron una me-

joría en sus perspectivas de confianza, aunque fueron más moderadas en comparación con lo visto del lado de los consumidores.

**A SU VEZ**, el sector externo reaccionó favorablemente, de tal forma que el tipo de cambio llegó a cotizar por debajo de 18.50 pesos por dólar. Sin embargo, las cifras de noviembre reflejaron que el optimismo se ha visto mermando, incluso de manera significativa, por parte del sector externo. Este escenario, sin duda, tiene una connotación negativa en cuanto a las expectativas de crecimiento económico para los próximos años.

**EL INDICADOR DE** confianza de los consumidores ha sido el menos afectado, ya que en términos anuales continúa mostrando una variación positiva. No obstante, al comparar las cifras mes a mes, se aprecia una evolución negativa derivada principalmente de la caída de las expectativas de los consumidores respecto de la situación económica de nuestro país para los próximos 12 meses.

**DE MANERA SIMILAR**, el indicador de

confianza empresarial exhibió también variaciones anuales favorables, aunque de menor magnitud a las observadas en meses pasados. Lo preocupante es que el componente que mide las expectativas de los empresarios en torno a si este es el momento adecuado para invertir continúan mostrando el nivel más bajo de todos los componentes que conforman el indicador de confianza empresarial, situación que se repite en los sectores de las manufacturas, la construcción y el comercio.

**POR OTRO LADO**, el sector externo es el que ha presentado los cambios más abruptos en cuanto a niveles de confianza, mismos que se ven representados con la depreciación del tipo de cambio, que llegó a estar por encima de 20.60 pesos por dólar. Sin duda, el acontecimiento que marcó la caída en las expectativas de los inversionistas extranjeros fue la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de México.

**AUN CUANDO LA** nueva administración ha buscado llegar a buenos términos con las empresas involucradas en la construcción de la obra, además de negociar con los inversionis-

tas que adquirieron instrumentos financieros para fondearla, particularmente recomprando parte de los bonos emitidos en Nueva York por más de 6 mil millones de dólares, resultará más complicado atraer el interés de los capitales foráneos.

**ELEVAR EL NIVEL** de inversión y, con ello, detonar el ritmo de crecimiento es una tarea que el gobierno no puede hacer por sí sola, ya que sus recursos son limitados y más en épocas de austeridad. De esta forma, es necesario contar con la participación del sector privado, ya sea con capital nacional o extranjero, que apoye en esa labor, en un ambiente de seriedad y un clima de negocios adecuado que genere certidumbre y seguridad a los inversionistas.

## Las rebanadas del pastel

**DE PLANO, NI** la burla perdonan: con sangre en la boca, la presidenta nacional del PRI, Claudia Ruiz Massieu, exige que “vayan por los corruptos, porque la justicia no puede estar condicionada a la voluntad de una persona”. ¡Ole!

*cfvmexico\_sa@hotmail.com*



## DINERO

# Divide opiniones el conflicto de los salarios del Poder Judicial // Los amparos los convierten en juez y parte // No merecen esos sueldos

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

**E** NCUESTA DE LA semana: ¿Estarías de acuerdo en que las demandas de los jueces por la baja de sueldos se negocien extrajudicialmente? Sería un acuerdo político de los representantes de los tres poderes, con participación de los trabajadores.

### Metodología

**EL SONDEO SE** distribuyó por redes sociales y El Foro México. Participaron 2 mil 558 personas: de Twitter mil 679, de El Foro México 673 y de Facebook 206. A continuación, algunos comentarios:

### Twitter

**SENCILLO: SI NO** están de acuerdo, que renuncien. Ellos no pueden ser juez y parte, lógicamente, dictaminarían en su favor. No merecen ese sueldo y, como dijo AMLO, que se vayan a la iniciativa privada.

@jkarlem27

**NO, NO ESTOY** de acuerdo, porque la política económica es aplicable para todo y todos en el país. Donde se debe respetar al Poder Judicial es en el objeto de su existencia, en la competición de justicia.

@blass\_guerra

**UNA PALABRA DE** cinco letras definiría lo que magistrados, jueces, ministros y secretarios tendrían que hacer: ética. El Presidente de México bajó su sueldo por el bien del país y ellos están obligados a imitarlo. Cuando alegan que con menor sueldo podrían "corromperse", muestran su frágil conciencia.

@conpenhague2008

**RESULTA PUERIL EL** actuar del Poder Judicial, pues va contra el más elemental principio de imparcialidad. Al promover amparos contra la reducción de sueldos y prestaciones, toman el mismo carácter de juez y parte.

@hsantillanm

**YA DEMOSTRARON SUS** verdaderos intereses, han ganado bastante durante muchos

años, no hablamos de personas con salario mínimo. Deben liquidarse de acuerdo a la ley, así se depura el sistema judicial. No hay ley que obligue a los ciudadanos a pagar su salario.

@dulce72422548

### El Foro México

**LOS ALTOS SALARIOS** de muchos funcionarios son una herencia de los anteriores gobiernos corruptos. Se suponía que con ello disminuiría la corrupción, pero no fue así, sino que aumentó. Si no están de acuerdo, que renuncien, hay mucha gente capaz que necesita empleo.

Rubén Arroyo Murillo / Zacatelco, Tlaxcala

**NECESITAMOS QUE LOS** servidores públicos tengan ingresos austeros, republicanos. Están en la función pública para servir, no para enriquecerse.

Román Arturo Sánchez Morales / CDMX

**ES UNA PREGUNTA** difícil, me gustaría que lo resolviera la Corte, pero por ahora no siento que sea un camino confiable, pues son jueces y parte del conflicto.

Sigfrid Bernal / Aguascalientes

**SE CREEN UNA** clase social de terciopelo y hasta ahora sólo se han dedicado a defender a los poderosos, están totalmente ajenos a la situación económica que vivimos la mayoría de los mexicanos de a pie.

Luciano Andrés Venancio / Tlapehuala, Guerrero

**FUERA DE LEY**, nada; por encima de la ley, nadie. Nada *en lo oscuro*, un trato extrajudicial a ese asunto se convertiría en una compeñada. Tiene que ser público y transparente, a todos nos incumbe.

Enrique García Flores / Puebla

**NO ESTOY DE** acuerdo. Todo debe ser transparente si se está luchando contra la corrupción. Pero habría que buscar una comisión independiente, pues no se puede ser juez y parte.

Enrique Pérez Rodríguez / Nicolás Romero, Edomex

### Facebook

**LA INMENSA MAYORÍA** apoya la propuesta de acabar con los abusos de este grupo, que se ha beneficiado del poder con el poder. Si no les agrada, que se vayan a la iniciativa privada, que es a la que verdaderamente representan.

Óscar Marino / CDMX

**LA HONRADEZ Y** la honestidad, así como cualquier valor, deben ser practicados sin condicionamientos económicos, sobre todo cuando se trata de servidores públicos.

Jaqueline González / Edomex

**NO PODEMOS SEGUIR** manteniendo salarios millonarios y funcionarios ineptos. En México la injusticia impera y, aun así, las personas encargadas de impartir justicia quieren sueldos de primer mundo.

Mauricio Rosales / CDMX

**EN UN PAÍS** con 98 por ciento de impunidad, oír a ministros y magistrados afirmar que su remuneración "es garantía de independencia en su ejercicio" es insultante... ¡Que se larguen!

Víctor Adrián Trujillo / Cabo San Lucas, BCS

### ¿Arreglo extrajudicial mediante pacto político de los tres Poderes de la Unión?

